



D. O. M.

Rogad a Dios en caridad por el alma de  
**EL SEÑOR**

## Don Vicente Pérez y Martínez

Doctor en Medicina y Cirugía  
Médico del Hospital provincial

Que falleció ayer, a las ocho de la noche, a los 67 años de edad  
habiendo recibido los Auxilios Espirituales y la Bendición Apostólica  
R. I. P.

Sus desconsolados esposa doña Salvadora Gimeno Pascual, hermana y hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes ruegan a sus amigos que tengan presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver, que se verificará hoy, a las 3:30 de la tarde, desde la casa mortuoria, Culla, 6, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo, por lo que les quedarán agradecidos.

No se reparten esquelas.

## Una necesidad social

### La formación técnica del obrero

Tema de tan gran importancia como el de la formación profesional del obrero, se nos ofrece ahora, a la vista del reciente Estatuto de la Enseñanza profesional, aparecido en la «Gaceta» del 5 de Noviembre.

No es nuestro objeto examinar el Estatuto, sobradamente conocido por otra parte, aunque quizá convenga recordar los fines que viene a realizar y las necesidades a que responde. Reglamentar y coordinar las enseñanzas profesionales era absolutamente necesario, y a eso provee el Estatuto, que además se propone contribuir a la difusión de esas enseñanzas mediante la creación de gran número de becas y la obligación de sostener escuelas industriales que se impone a Ayuntamientos y Diputaciones.

Toca también el Estatuto a un punto que es fundamental, porque entraña una interpretación autorizada del artículo 12 de la Constitución, que establece por un lado la libertad de enseñanza, mientras reserva al Estado la facultad de expedir títulos. Realmente no puede decirse que el Estatuto innove nada en este particular, pues no modifica el estado de hecho; pero la aplicación que se hace del mencionado precepto constitucional es de alta conveniencia porque deslinda con toda precisión la esfera de la enseñanza oficial y la que pertenece a la enseñanza privada.

Lo que nos importa, sin embargo, es el punto de vista social en el nuevo Estatuto y las consecuencias que a este propósito de él se han de derivar. No precisa encarecer la excepcional importancia de la enseñanza profesional. Un solo dato que no resistimos a la tentación de estampar claramente la retina en Madrid, ciudad de máxima población estudiantil en España, absoluta y relativamente, sólo un 5 por 100 de los jóvenes asisten a los Institutos. El resto de la juventud, que no cae en el parasitismo, se dedica al comercio y a la industria, y está necesitada de una educación técnica que, hoy por hoy, no se proporciona ni en la cantidad ni en la calidad debidas.

El aspecto social de esta necesidad no será jamás bastante enarcado. No podrá haber Sindicatos de la formación religiosa y social, carecen de la formación técnica. Esta es la que les ha de proporcionar la independencia económica, la seguridad de la colocación, la satisfacción que produce un trabajo continuado y fecundo; la buena formación técnica alejará también de los obreros el peligro de la seducción por los falsos apóstoles del proletariado. El obrero entendido en su oficio siente amor al trabajo y deja de ser la blanda cera donde moldean con facilidad sus delirios los energúmenos del bolcheviquismo.

El comunismo y todas las teorías sociales revolucionarias se asientan sobre la base de los peores y de los más torpes. No son más que la suma de bajas ambiciones de todos los ineptos para obligar al inteligente y al tenaz a que se someta, por las buenas o por las malas, a ser para siempre un ente mediocre y colorado, sin aspiraciones e ideas, parte inconsciente de la masa obrera.

Las teorías cristianas sociales, fundadas en altísimos principios

## La cuestión del "modus vivendi" con Bélgica desde el punto de vista belga

Hemos procurado seguir con toda atención asunto tan interesante como el que plantea la denuncia del «modus vivendi» con Bélgica, hecha por España con fecha 10 del pasado y que entrará en vigor el próximo día 11, y nos hicimos eco de la gran alarma y protesta que tal medida había suscitado entre la agricultura de exportación española.

Juzgamos de interés publicar la opinión que entre el comercio belga, que mantiene relaciones con los fruteros españoles, ha producido la amenaza de la guerra de tarifas y aun la implantación de las nuevas propuestas por Bélgica, y al efecto traducimos del «Neptune», periódico de Amberes, un artículo publicado con fecha 2 del actual, que dice así:

«¿Se va a hacer de la naranja un artículo de lujo? La nueva tarifa aduanera amenaza desviar sobre Hamburgo y Rotterdam el tráfico de las frutas de España»

Hace algunos días hablábamos de la catástrofe que amenaza al comercio de frutas de Amberes, de indudable importancia para nuestro país, si un arreglo comercial no tiene lugar con España antes del 11 del corriente.

La nueva tarifa aduanera ha dado ya a este negocio un rudo golpe, del que sin duda no se han dado cuenta, ni de su gravedad, en Bruselas.

El comercio de Amberes va irremisiblemente a la ruina, nos ha declarado sobre este particular uno de los principales importadores de frutas de España en nuestra plaza.

Los antiguos derechos de entrada eran de 18 francos por 100 kilos sobre el «peso neto». La nueva tarifa fija estos derechos en 27 francos, lo cual constituye ya un aumento de un tercio.

Pero contrariamente a la letra de la tarifa y al uso general, la Aduana aplica los nuevos derechos, ya no por sí considerablemente crecidos, sobre el «peso bruto». En estas condiciones nuestra situación se hará insostenible.

La naranja es una fruta excesivamente delicada. Todos los cargamentos que llegan a Amberes presentan partidas conteniendo de un 5 a 30 por 100 de fruta podrida. Estas partidas que se venden sobre plaza a precios que varían entre 30 y 50 francos la caja de 50 kilos brutos, deja una pérdida formidable al exportador, no cubriendo siquiera, con frecuencia, los gastos, que son los siguientes:

Embalaje de las frutas en cajas, francos 20 por 100.

Transporte de Valencia a Amberes, recepción y gastos, francos 11'50 por 100.

Nuevos derechos de entrada de 27 francos sobre el peso bruto, francos 13'50 por 100.

Total, francos 45.

En consecuencia, las cajas que se venden a 50 francos dejan una pérdida total al cargador, ya que no quedan más que cinco francos de margen para la mercancía (que este año cuesta de 8 a 10 pesetas por caja).

### Pérdidas enormes

¿Qué representan esas pérdidas? Estas son enormes. Las expediciones se preparan en verano. El aumento de derechos y sobre todo la interpretación abusiva de la Aduana, en cuanto al peso bruto, nos hierne en plena campaña, en el momento en que varios vapores están camino de Amberes.

Se ha vendido hoy lunes el cargamento del vapor «Brigitte Sturma» 10.000 cajas, que suponen una pérdida que yo estimo en 150.000 francos; mañana se venderá el cargamento del vapor «Colombia», 10.000 cajas, sobre las cuales se perderán, igualmente, 150.000 francos; el viernes próximo se venderá el cargamento del vapor «Otto Sinding», 20.000 cajas, sobre las que se perderán 250.000 francos; ese día se venderá también el cargamento del vapor «Snar», con 10.000 cajas, que dará un déficit de francos 150.000, es decir, una pérdida de 700.000 francos en pocos días.

Consecuencias desastrosas  
¿Y qué prevé usted?—Las consecuencias de estas pérdidas saltan a la vista. Antes de continuar vendiendo con pérdidas y de correr los riesgos enormes a que están expuestos, los exportadores españoles enviarán sus consignaciones a los países donde las naranjas puedan entrar libremente, como en Holanda o Inglaterra o Alemania, donde los derechos de entrada acaban de ser disminuidos de 3'25 marcos a 2'50 los 100 kilos neto. Las naranjas no vendrán más a Bélgica, y las que llegarán de Rotterdam costarán a precios locos.

Ante todo será una pérdida enorme para la población belga, pues la naranja es una fruta muy popular, sana, insustituible en la lucha contra las enfermedades infecciosas, excelente para los niños. Quieren en Bélgica hacer una fruta de lujo.

El puerto de Amberes, maltrecho  
¿Cuáles serán las consecuencias para el puerto de Amberes del paro de esta importación?—No quiero hablarle de los agentes y consignatarios de las expediciones españolas, cuyos intereses pesan poco, sin duda, para los consejeros del Gobierno. Sin embargo, es necesario decir que el tráfico de frutas de España hace vivir a un considerable número de agentes, de obreros, de comerciantes, etc.

Este tráfico ha tomado un gran incremento después del armisticio. Amberes es un centro importante para la importación de frutas frescas, y tanto es así, que la ciudad le ha reservado tinglados especiales en los números 6 y 7 del muelle, y se preparaba para construir otros.

Amberes para este comercio es punto muy importante, pues tiene un hinterland extenso, especialmente con Alemania, Alsacia y Suiza. Pero este tráfico de tránsito, como otros, está basado en el mercado belga, y si éste está herido de muerte, las consignaciones serán dirigidas sobre Rotterdam y Hamburgo. Será una pérdida de millones para Amberes.

### ¿Ve usted alguna solución?

Es necesario volver sin demora a la situación anterior; cualquier otra medida constituiría un golpe terrible para la población belga.

### Un telegrama de los importadores belgas

Nos informamos de que los principales importadores de naranjas en Amberes han enviado al señor Theunis el despacho siguiente:

«Los importadores de naranja de Amberes, reunidos en asamblea extraordinaria, protestan enérgicamente contra aplicación nuevos derechos de 2 por 100 francos los 100 kilos, peso bruto, o sea 50 por 100 del valor en origen y contrariamente a la nueva tarifa de la ley del 8 de Mayo, que estipula peso neto para embalaje de más de cinco kilos. Primer cargamento por vapor «Walborg» llegado, y ante la resolución de los compradores belgas de no pagar los precios de coste demasiado elevado a causa de los derechos exagerados, los importadores se han visto obligados a dirigir gran parte del cargamento a Holanda y Alemania. Los exportadores españoles rehusan continuar sus envíos a Bélgica, y dirigen las expediciones donde esta fruta tiene entrada libre, es decir, Inglaterra y Holanda, pues ningún otro país presenta tanto riesgo para el exportador español como el belga, y los firmantes temen, por consecuencia, la desviación de todo el tráfico de tránsito a Rotterdam y Amsterdam, y suplican al señor ministro que en interés del país y del comercio de frutas se revisen sin demora los derechos injustificados, insistiendo por el mantenimiento de los antiguos derechos de 18 francos 100 kilos peso neto. Esperamos que esta réplica será oída y que el señor Theunis, ministro de Hacienda, presidente del Consejo, no hará de la naranja un artículo de lujo.»

EDITORIAL DEL  
**DIARIO DE VALENCIA**  
Trinquete de Caballeros, 14  
Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

## Centro Jurídico Administrativo

Dirigido por **D. ENRIQUE LUCAS** Ex Inspector de Hacienda  
Actuando como letrado el de este Colegio **D. JUAN A. CARRERA**  
Este Centro se encarga de la resolución de todos los asuntos relacionados con la Hacienda y demás Corporaciones.—Despacho de 9 a 1 y de 4 a 6.  
Oficinas: calle de Pizarro, 30, 1.º—Teléfono 1.440.



D. O. M.  
EL SEÑOR

## Don Enrique Canelles Ten

Abogado

Falleció ayer a la una de la madrugada

Fortalecido con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
R. I. P.

Sus afligidos hijo don José María Canelles, hija política doña Dolores Patuel, nietos don José, doña Dolores, doña María de la Concepción y doña Josefina, primos y demás familia, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará hoy a las diez y media de la mañana, en la parroquia de los Santos Juanes y acto seguido a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, calle del Moro Zeit, número 8, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo, por lo que les quedarán reconocidos.

## El Tratado con Bélgica y los viticultores

La denuncia del «modus vivendi» con Bélgica que regulaba nuestras relaciones con dicho país, es asunto que preocupó desde el primer momento a la Unión de Viticultores de Levante, habiendo contribuido a que los Sindicatos y demás Sociedades a ella afiliadas protestasen de este hecho, ya que cada año es mayor la cantidad de vino que exportamos a aquel país y nos conviene mantener con el relaciones comerciales amistosas.

Antes de la guerra sólo exportábamos a Bélgica unos 30.000 hectolitros de vino; en cambio el año último llegamos a exportar 130.000 hectolitros.

Y lo triste es que en el proyecto de Tratado rubricado en 1923, que no ha llegado a aprobarse por presión de ciertos industriales, conseguimos más ventajas todavía que las que Francia ha logrado para sus vinos en el nuevo Tratado.

Es más, según informes autorizados, cinco semanas antes de poner en vigor Bélgica sus nuevas tarifas gravando los vinos con 100 francos por hectolitro, se nos hicieron proposiciones tan ventajosas como a Francia, que no se aceptaron aquí quizás por las presiones antes aludidas.

Ahora mismo Bélgica está tan bien predispuesta, que no será difícil que la rebaja lograda por Francia para sus vinos hasta de 12 grados la consigamos nosotros ampliando la graduación hasta 18 grados como deseamos.

Por estas razones nos parece excelente que se haga presión cerca de los Poderes públicos para conseguir que se formalice un Tratado con esta nación. El domingo expidió el presidente de nuestra entidad el siguiente telegrama en este sentido: «Subsecretario Ministerio Estado.—Madrid.—Unión Viticultores Levante encarece V. E. conveniencia de que comisión Tratados Comercio acepte mañana proposiciones presentadas por Bélgica.»

Si tuviese representación la viticultura en dicha comisión de Tratados, no ocurrirían las cosas que arriba citamos y no habríamos llegado a la actual situación.

### Los impuestos de entrada al vino

Con objeto de evitar que algunos pueblos sigan gravando el vino a su entrada en ellos con impuestos mayores de los que la ley permite, han visitado al gobernador civil y al delegado de Hacienda de esta provincia el presidente de la Unión de Viticultores don Fernando Ibañez, el secretario don Julio Tañín y el vocal del Consejo directivo don Pascual Carrión.

## Asociación de Estudiantes Católicos de Ciencias

Esta Asociación celebrará el día 30, en el teatro del Patronato, una función inocentada que tendrá gran interés.

Se representará el juguete cómico «El vizconde se divierte o quince penas de muerte» y la ópera bufa «El castillo della Morte». Para final se estrenará, a voces y orquesta, el «Himno de la gloriosa Universidad española», premio del concurso celebrado por la E. E. C. de Salamanca.

Las localidades se expenden en la Casa del Estudiante, Nave, 7, entresuelo, todos los días laborables, de seis a ocho de la tarde.

## Desde Larache

(De nuestro corresponsal)

Es levantado asedio enemigo que sufrían las posiciones de Buhandul y Kaiaa

En el día de ayer, fuerzas que forman parte de la columna que manda el coronel González Carrasco efectuaron una salida de avance sobre las posiciones de vanguardia.

Al observar el enemigo este movimiento, opuso a su paso tenaz resistencia, entablándose un nutrido paqueo, que fué contestado por los nuestros, quienes consiguieron causar a los rebeldes centenares de bajas.

Las fuerzas, tras el brioso empuje levantaron el pertinaz asedio enemigo que sufrían desde el 13 de Agosto las posiciones de Buhandul y Kaiaa, ambas guarnecidas por fuerzas del batallón de Sicilia y tan heroicamente defendida esta última por su guarnición al mando del sargento Martín Ramos.

Conseguidos todos los objetivos marcados por el alto mando, las fuerzas iniciaron el repliegue sobre Mexerah, evacuando las dos posiciones ya liberadas, siendo hostilizadas por núcleos rebeldes.

El general Riquelme felicitó efusivamente a las guarniciones por el heroico comportamiento durante los meses de asedio.

Las bajas sufridas por nuestra parte, aunque sensibles, son escasísimas, y en su mayoría, de la mechalla jathiana y harca, las cuales han sido evacuadas sobre los hospitales de esta plaza.

Con este nuevo avance queda casi totalmente dominada la situación en nuestra zona, restando solamente una pequeña zona incomunicada.

Las fuerzas que han tomado parte en esta decisiva operación demostraron heroísmo y demostraron una vez más su alto espíritu militar.

Ambas guarniciones proseguirán su evacuación hasta Larache, donde se les dispensará un gran recibimiento.

Procedente de Cádiz fondó en nuestro puerto el vapor «Atlante», que efectúa vajeo en sustitución del «Isla de Menorca», aportando gran cantidad de pertrechos de guerra y 547 individuos de tropa de diferentes cuerpos.

A las once de la mañana se efectuó el embarque del personal que marcha para España, zarpando el buque para el puerto de procedencia.

Se encuentra en Larache el jefe de columna coronel señor Sáez de Retana, el cual bajó del campo acompañado del capitán interventor don Tomás García Figueras.

### Evacuación

Ha sido evacuada de la posición de Mexerah sobre el Hospital militar de ésta, una expedición de enfermos, los cuales han quedado encamados en dicho centro.

### Nuevo remolcador

Se espera la llegada del nuevo remolcador adquirido por Transportes militares para el servicio de este puerto, denominado «Capitán Mota».

### El temporal

Casi por completo ha desaparecido el temporal de mar y tierra que durante esta semana nos ha abrumado.

El puerto de Larache ha quedado abierto a la navegación.  
E. Mecaiff.

Menciónese a  
**Diario de Valencia**  
al dirigirse a nuestros  
anunciantes

# Ultimos dias de la gran liquidación de los Grandes Almacenes **Maison Blanche** de FRANCISCO FELIU - P. Emilio Castelar, 22 **Sólo hasta 31 de Diciembre**

Sastrería - Camisería - Géneros blancos - Ropa para mesa y cama  
Géneros de punto en lana y algodón

Boceto de otoño

## Optimismo

¿Que adónde voy a pasear esta tarde de otoño, del otoño casi invierno, esta tarde casi noche? Pues a la Alameda, grande, aristocrática, bien aireada y bien soleada. Me detengo un poco antes de llegar a la Pasarela. ¿Cómo la llamaremos? ¿Puenche de piedra, o puente de barro? ¿Puente potente, o puente enfermizo? No son nuestras obras modernas como las de nuestros padres antiguos, como ellos reías, soberbias, imprecderas, cristianas. ¿No se ven a derecha y a izquierda otros puentes con capillas de santos de inmortales existencia? ¿No se ve a la orilla opuesta la torre gigantesca de Santo Domingo, vivo aún en sus hijos y en nuestra memoria? Esa torre es secular, hoy es más joven que hace cuatro siglos. ¿Eso es edificar! El sol no ha cambiado; ella, tampoco. El sol la quiere de tanto verla, y la envía todas las mañanas sus primeras caricias, y a las tardes un beso, el último beso; y entonces el reloj toca las cinco, toca las seis, toca las siete, toca las ocho. ¿Somado evocador! Las sombras de los frailes se agitan. Las almas de los frailes pasan por aquellos claustros que un día ellas animaron. Esas almas aman a Dios con más amor que nosotros; y rezan el «Angelus», porque este siglo charlatán y comerciante, ya casi no lo reza; y el «Angelus» bendito, anunciador de paz y amor al misero género humano.

El Occidente brilla, la atmósfera es de plata, las nubes de Levante tienen un tono gris que me entristece. ¿Señor, aleja la tormenta del mar que une los continentes; del marino que busca el pan de sus hijos!

Estas tardes de otoño me invitan a meditar... Mi pasado es nada, mi porvenir es una noche, mi presente un sonido de campana. ¿Dios mío, cómo se desvanecieron mis ilusiones! Caen las hojas sin dorofilia, y al chocar con las ramas y al juntarse unas con otras, producen ruidos de lagartijas y parece que en el suelo las devoran insectos. ¿Rocerán las alumnas también los hilos de mi existencia? ¿De dónde vengo y adónde voy?

¡Oh fe clara y triunfal! ¡Oh fe en mi Señor Jesucristo! Mi pasado vive en Dios, mi presente es de Dios, mi porvenir es glorioso y eterno como Dios!

Juventud, divino tesoro, te fuste para no volver. Cuando quiero llorar no lloro y a veces lloro sin querer... Mas es mía el alba de oro.

F. Ciscar.

## El Aguinaldo del Soldado

En la escuela nacional de niñas dels Orriols, situada en la calle de Sagunto, 225, se improvisó el domingo último un festival simpático, con el exclusivo fin patriótico de recaudar entre las alumnas y sus familias para el Aguinaldo del Soldado, respondiendo así a la invitación hecha por la Alcaldía de Valencia.

Recaudado en la ciudad de Alírcia: Alumnos del colegio de las Escuelas Pías, 205'20 pesetas; ídem de la escuela nacional de don Manuel Gaspar, 17'40; ídem de ídem de don Vicente García, 25; ídem de don José María Ruiz, 25; ídem ídem municipal de Dibujo, de don Vicente Borda León, 27'10; del notario don Ramón Simarro, 25. Total, 324'70.

El señor Aparicio Aibiñana ha entregado al alcalde 50 pesetas, como donativo hecho por una persona que oculta su nombre.

Doña Plácida Espi, maestra de la escuela de niñas de Yátova, ha entregado a la comisión del Aguinaldo del Soldado la cantidad de diez pesetas, con destino a tan benéfico fin.

El señor Olag ha agradecido tan altruista proceder.

### Becerrada para el Aguinaldo

Es tal el pedido de localidades para esta becerrada, que ya se han agotado los palcos de que disponía la comisión organizadora; pero como aún quedan otras localidades y entradas a tendido, la comisión ha solicitado la cooperación de las Sociedades Agrícola y Ateneo Mercantil para que faciliten la adquisición de localidades a los señores socios, lo que unido al despacho que también abrirá el excelentísimo Ayuntamiento en las oficinas de Secretaría, auguramos una excelente recaudación para el Aguinaldo del Soldado.

De entre los muchos ofrecimientos que a la comisión organizadora se han hecho, merece citarse el de la brillante banda de música denominada La Unión Musical, que dirige don Baldomero Roig, asegurándonos que estrenará en el desfile un inspirado pasodoble del que es autor su director señor Roig.

Otro valiosísimo ofrecimiento es el de don Bernardino Pallarés, que conducirá con su magnífico coche, tirado por cuatro brisas jacas, a las bellísimas presidentas.

El adorno de la plaza corre a cargo del excelentísimo Ayuntamiento, como patrocinador de este festival, y cooperando a la brillantez y ornato de la plaza han ofrecido sus magníficos reposteros las distinguidas familias de Montornés, Almunia, Castellfort, Valero de Palma, Llaurí, Corbí, La Linde, Córdova, viuda de Guzmán y otros muchos, con lo que presentarán deslumbrante aspecto los palcos de la plaza.

Del tapiz del redondel se encargará el reputado artista don José Montesinos, secundado por los habilidosos operarios de su taller, que se han ofrecido desinteresadamente, consistiendo dicho trabajo en expresiva alegoría del acto y a los fines que se destinan los ingresos.

Pero todo ello resultará pálido ante el supremo e incomparable adorno, que lo constituirán nuestras bellas paisanas, ataviadas con la clásica y arosa mantilla española y el no menos clásico y aroso mantón de Manila.

### En la Universidad

## La cátedra de Lengua Valenciana

Por tener que ausentarse de Valencia el reverendo Padre Luis Fullana, hará hoy miércoles, a las seis y media de la tarde, la clase que había de dar el viernes. Hoy tratará de Juan Lucas Ivars, hijo de esta ciudad, donde desempeñó el honoroso cargo de síndico y fué propuesto para el de racional. Entre sus escritos cuéntase la continuación del «Libre de memories», de Francisco March. A propósito de los escritos de este autor, se ocupará, como de costumbre, del proceso evolutivo de la lengua valenciana en el siglo XVIII, haciendo consideraciones sobre la ortografía que hoy deben usar los escritores valencianos.

## Ayuntamiento

La Casa de Correos

El señor Olag nos manifestó ayer que había dirigido un despacho al señor subsecretario de la Gobernación, expresándole que el Ayuntamiento, e independientemente las fuerzas vivas de Valencia, solicitan el pronto despacho del expediente sobre adquisición de muebles de la Casa de Correos, pendiente del dictamen del Consejo de Estado.

El señor Sancho se dirigió también en términos apremiantes al director general de Comunicaciones, rogándole que ante la imposibilidad de demorar trámites, acepte el presupuesto que obra en dicha Dirección general.

### Subsistencias

El teniente de alcalde suplente delegado de Subsistencias, en la visita de inspección que diariamente realiza a los establecimientos y lecherías acompañando del veterinario municipal, ha inutilizado ocho litros de leche aguada a don Miguel Taty Peris. También ha decomisado 27 piezas de pan faltas de peso, siendo remitidas a la Asociación de Nuestra Señora de los Desamparados.

### La sesión de hoy

El orden del día para la reunión de hoy de la Comisión Permanente forman 57 dictámenes, entre ellos uno autorizando la colocación de la «Montaña Rusa» en la avenida de Amalio Jmengo (ya funcionando hace bastantes días) y otro pidiendo la aprobación del pliego de condiciones para la subasta del arbitrio sobre Peso público.

### Recaudación de ayer

Por arbitrio de carnes: Matadero general, 5.118'57 pesetas; matadero del Grao, 607'64; matadero del Cabanal, 238'15; estaciones sanitarias, 1.235'87. Por análisis y examen de substancias, 538'80. Por circulación rodada, 1.150. Por arbitrios extraordinarios, pesetas 2.076'65. Por bebidas, 2.765'90. Total, 14.631'58 pesetas.

## Eslava

Hoy, a las 6 tarde y 10 noche.

### EL TE

Exitos inmenso

Próximamente ESTRENO

CUANDO EMPIEZA LA VIDA

3 actos Linares Rivas

## Para hacer el mejor postre

compre un paquete de

### “Taar Jelly Crystal”

En todos los ultramarinos y comestibles - Sólo requiere agua caliente para su preparación, que es facilísima - Se s sabores diferentes

Agentes: Sebastián Tauler y C.ª, S. A. - MADRID - Pi y Margall, 12, exclusivos.

Representante en Valencia, MANUEL OBON - Gran Vía, 16

## EL PORVENIR DE LOS HIJOS

Sociedad Anónima de Seguros (R. O. 8 Julio 1924)

Capital suscrito, 1.500.000 pesetas. Capital desembolsado, 825.000. Trátase de una institución verdaderamente social recomendada por los Prelados españoles.

Los adinerados deben asegurar dotes a sus hijos, no tanto por la ventaja económica que el seguro les reporta, como por el ejemplo que están obligados a dar a las demás clases sociales, y el apoyo que merece esta institución de indiscutibles fines morales y patrióticos.

La clase media, para librarse de los aprietos en que les coloca la toma de estado de sus hijos.

Los obreros, porque con un pequeño sacrificio pueden proporcionar una buena dote a los suyos.

Todos, para afianzar con la familia y la profesión religiosa, el orden social y poner trabas a la revolución.

Pueden asegurarse los niños de ambos sexos hasta la edad de cinco años y medio, y desde 2.500 a 30.000 pesetas.

La prima anual importa bastante menos que un juguete. Informes: en la Delegación de Valencia, calle Abadía de San Martín, 12, entresuelo.

## Casa Panach

Anteojos y lentes para toda clase de vistas, por delicadas que sean

Recomendamos esta casa a nuestros lectores

Bajada San Francisco, 1 Teléfono 1370 - VALENCIA



D. O. M.

Todas las Misas que se celebrarán en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, de esta ciudad, mañana jueves día 11; en la iglesia de los Padres Cartujos de Mirallores (Burgos); la Misa de nueve, con rosario, en la iglesia de los Padres Camillos, y la Misa cantada en la parroquia de San Pedro, en Godelleta; el día 12 el diario de Misas en el convento de Carmelitas de Corpus-Christi, y la Misa de once y media, con rosario, en el altar de San Francisco de Paula de la parroquia de San Miguel y San Sebastián; el día 14 en la capilla del Colegio de Sordo-Mudos, y el día 1.º de Febrero del año próximo la Misa y ejercicio del primero de los Siete domingos del Patriarca San José en la parroquial iglesia de los Santos Juanes, serán en sufragio del alma de

EL SEÑOR

### D. Rafael Tarín y Juaneda

Doctor en Ciencias

Que falleció el 11 de Diciembre de 1923

Su afligida viuda, hermanos, madre y hermanos políticos, tíos, sobrinos y primos suplican a sus amigos en caridad asistan a alguno de dichos actos religiosos y quedarán muy agradecidos.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## La fiesta de la Inmaculada

En el Seminario Conciliar

Brillante remate tuvieron ayer los festejos en honor de la Inmaculada en este centro eclesiástico.

Por la mañana se dedicaron solemnes cultos en honor de Santo Tomás de Villanueva, cuyo panegírico hizo el ilustrado ex colegial doctor don Fernando González Añón, al presente Cura Regente de Anna.

La velada misional anunciada para las seis y media de la tarde fué un verdadero éxito.

El salón de actos presentaba majestuoso aspecto; en el testero y artísticamente colocados, había expuestos multitud de objetos destinados a las Misiones, reunidos por los seminaristas durante las vacaciones del verano.

En el centro de una de las paredes laterales estaba dispuesto el sitial para el reverendísimo señor Arzobispo, que presidió tan amena e interesante velada, teniendo a sus lados a los señores Rector del Seminario y Vicerrector de la Universidad Pontificia, doctores David y Vila.

Los demás asientos del estrado los ocuparon señores Canónigos, catedráticos y superiores de otros centros eclesiásticos.

La sesión se ajustó al siguiente programa:

Introducción, por el colegial señor Buil Requena.—Diálogo, por los colegiales Mestre, Ilopis y Juan Vaño.—«Lonxe d'a terra» (tenores y acompañamiento a cuatro), de Montes.—«La Exposición Misional del Año Santo», por el alumno señor Brull Valero.—«Evocación de Javier», por el colegial señor Ruiz Ros.—«Tu es Petrus», de Liszt, por la «Schola cantorum».—Relación de los temas misionales del Certamen y proclamación de los concurrentes premiados.—«Gaudet in coelis» (motete polifónico), de L. Marencio.—Conferencia con proyecciones, por el colegial señor Meseguer.—Himno del Seminario.

Todos los números, tanto los literarios como los musicales, merecieron los aplausos del numeroso concurso que llenaba el salón, sien-

do escuchado con creciente interés todo cuanto referente a las Misiones se manifestaba por los actuantes y produciendo exquisita delección en los oyentes las armonías de las composiciones musicales ejecutadas con admirable ajuste y afinación por la nutrida Schola Cantorum, magistralmente dirigida por el Beneficario organista de la Metropolitana, señor Belda.

Cerró fiesta tan magnífica la autorizada y siempre atrayente palabra del señor Arzobispo, quien glorioso las últimas palabras del «Himno del Seminario», «Gloria a Dios, gloria a Valencia», dijo que la obra misional emprendida con tanto empuje por nuestro Seminario, redundaba primeramente en honor de la divinidad y también honrra a Valencia, patria de los misioneros San Luis Beltrán y Beato Jacinto Castañeda.

FIESTA DE LOS COLEGALES ANTIGUOS.—Mañana jueves, a las cuatro y media de la tarde, celebrarán su fiesta anual en la capilla del mismo Seminario los señores asociados de la Peca Azul, antiguos colegiales que se honran de haber vestido esa gloriosa librea de Hijos de la Inmaculada y de Santo Tomás de Villanueva.

Fiesta de la Real Maestranza Hoy celebra el distinguido cuerpo de la Real Maestranza de Caballería, de esta ciudad, la fiesta anual a su Patrona la Inmaculada, en la iglesia del convento de la Puridad.

Dará principio a las diez y media y asistirá el excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo, siendo el celebrante el Canónigo Doctoral señor Vila, y el orador, el Canónigo doctor don Gaspar Archent.

## Diario religioso SANTORAL

De hoy.—Nuestra Señora de Loreto, Santos Melquiades, Papa y mártir, y Eulalia de Mérida, virgen y mártir.

El oficio y la Misa son del tercero de la infraoctava de la Inmaculada, con rito semidoble, color azul y conmemoración de San Melquiades.

De mañana.—Santos Dámaso, Papa y confesor; Sabino, Obispo; Daniel, estilista, y Ponciano, mártir.

El oficio y la Misa son del cuarto de la infraoctava de la Inmaculada, con rito semidoble, color azul y conmemoración de San Dámaso.

En ambos días no se pueden celebrar Misas de «Requiem», excepto las de «corpore insepulto».

## CULTOS

Cuarenta Horas.—Terminan en la iglesia del convento de la Puridad.

Se descubre a las siete y reserva a las cinco de la tarde.

Mañana principiarán en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, en sufragio de don Esteban Martínez Boronat.

Adoración Nocturna.—Turnos de Santo Tomás de Aquino.

Orte de María.—Nuestra Señora de los Desamparados, en su Real Capilla.

A Jesús Sacramentado.—Jueves eucarísticos. En la parroquial de San Juan y San Vicente, a las seis y media y ocho, Misas de Comunión, y por la tarde, a las cinco, Hora santa.

En Santa Catalina y San Agustín, a las siete y media, Misa de Comunión, y por la tarde, a las cuatro, Hora santa.

En Santos Juanes, a las siete y media, Misa de Comunión.

En San Nicolás, a las diez, Misa de renovación, y por la tarde, a las cuatro, Hora santa.

En el Pilar y San Lorenzo, a las siete, Misa de Comunión, y a las cinco de la tarde Hora santa dirigida por el Coadjutor don José Francisco Lucas.

En la Santísima Cruz, a las siete y media, Misa de Comunión, y a las cinco y media de la tarde Hora santa.

En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a la

ocho, Misa de Comunión, y por la tarde, a las cuatro y media, Hora santa.

En el Temple, a las seis y media y ocho, Misas de Comunión, y a las cinco de la tarde Hora santa dirigida por el Padre Superior de los Redentoristas.

A la Inmaculada.—Novenarios. Continúan:

En la parroquia de San Martín, a las once, con Misa y ejercicio.

En la de los Santos Juanes, a las cinco y media de la tarde, con sermón por los reverendos Padres Carbonell y Calasanz Rabaza, Escolapios.

En la de San Valero, a las ocho, Misa y Felicitación.

En la Compañía, a las cinco de la tarde, con exposición y sermón por el muy reverendo Padre Jesús José Iglesias, Prepósito de la Casa Profesa.

En la real capilla del Milagro, a las once, con Misa y ejercicio.

En la del Santísimo Cristo del Salvador, a las ocho, con Misa y ejercicio.

En la de San Juan de la Ribera, a las ocho, con Misa y ejercicio.

En la del convento de la Puridad, a las cuatro de la tarde, con sermón por don Antonio Martínez Moya. Mañana continuará a las ocho.

En la de San Gregorio, a las cinco de la tarde.

En la del Temple, a las ocho, con exposición, Misa de Comunión y ejercicio.

Y en la iglesia del ex convento de Santo Domingo, a las cinco de la tarde, por la Asociación de Señoras de la Infantería, con sermón por uno de los señores Capellanes castrenses don Pedro Buesa, don Roberto Madrid y don Santiago Gallego.

## Necrología

Don Vicente Pérez y Martínez Ayer falleció cristianamente el conocido y culto doctor en Medicina y Cirugía don Vicente Pérez y Martínez, sumiendo en el mayor de los desconsoles a sus afligidos esposa doña Salvadora Jimeno, hermana y demás familia.

Cuantos conocieron al finado sentirán como propia la desgracia que aflige a la dolorida familia, a quien acompañamos en su justo dolor.

Descanse en paz el alma de don Vicente Pérez y Martínez.

Don Enrique Canelles Ten Después de recibir los Santos Sacramentos falleció ayer el distinguido abogado y caballero señor don Enrique Canelles Ten, persona muy estimada por cuantos tuvieron ocasión de apreciar las inmejorables cualidades de carácter y exacto proceder del finado.

A cuantos lloran tan irreparable pérdida enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame.

A los lectores suplicamos una oración en sufragio del alma de don Enrique Canelles Ten.

## OLYMPIA

Programa para hoy Sesión 4:30 tarde y 9:15 noche:

### Tesoro de la carabela

Atrayente asunto de aventuras, interpretado por Helene Chauwick y Richard Dix. 6 partes.

### Heliotropo

Drama en 5 partes.

### Caza del tigre

Curiosidad en una parte.

¡¡Éxito!!

## Diego Corrientes

Dos jornadas - Completa Historia y hazañas de este célebre bandido

Producción española

### Su primer auto

Estupenda cómica en 2 partes

## LIRICO

Hoy miércoles, a las 4:30 y 9:15:

### Novedades Universal núm. 46

### Huyendo del matrimonio

Original y divertida comedia en 4 partes.

Ultimo dia de

## MESALINA

### El listo

Graciosa cómica en 2 partes.

NOTA: Para la grandiosa sesión de mañana tarde (numerada), se despacha en contaduría.

Esco... Haga... Libro... Noti... Prensa GACETA El diario oficial... Reales órdenes... En los Mi... PRESID... Viaje ap... Lo que di... La pro... Novela Traduc... Su primer auto... Concedían con f... minutos, todos... y no sin pr... parte de la pobre mi... en un consuelo para... la profesora de mú... venir siempre jovial... papel pautado en la... doce voy cantarina... discípulas. La institutriz ha... por retrasarse de... estantes, y después... había tomado la co... perar a Ana para a... simpática muchacha... por los lamentos... voluntad de Juana y... de Laura. A la... se divertía... y podía un rayo de... la triste gobernan... Roberto iba much... de música y se... cuando ahnaba su... una cosa, pedía su... como...

# Escopetas marca Jabali

Armas del país y extranjeras y municiones de todas clases - Artículos de viaje y para todos los sports. PAZ, 11 y 13 Teléfono 1.550

# Armería Schilling

## La casa más económica de España

## Haga usted un Belén

para los niños, y los tendrá usted quietos y contentos. En la

## Librería Chirivella

Zaragoza, 14

encontrará usted el más grande y variado de todos los surtidos

PIDA USTED EL CATALOGO

## Noticias de Madrid

### Prensa oficial

GACETA DE MADRID

El diario oficial publica las siguientes disposiciones:

Que en lo sucesivo los aprovechamientos hidráulicos que se soliciten no podrán ser concedidos sin probar los peticionarios que utilizan todos los artículos de la industria española.

Que las vacantes que resulten por ascenso en las secciones administrativas de Primera enseñanza se sujeten a las disposiciones del decreto de 29 de Octubre próximo pasado.

Nombrando los vocales del tribunal para las oposiciones a las plazas de ingenieros al servicio de la Hacienda.

Abriendo un concurso en la Real Academia Española para premiar un proyecto para honrar la memoria de Camoens. Reales órdenes declarando la existencia del agente de Vigilancia don José Renovales. Disponiendo que la escuela nacional de niñas de Cullera conste de seis secciones, creándose cinco plazas.

Idem ídem que la de la calle de Cádiz, de Valencia, conste también de seis secciones, creándose cuatro plazas.

### En los Ministerios

PRÉSIDENTIA

El general Magaz despachó con los subsecretarios de Marina, Gobernación, Estado y Justicia. Luego le visitaron el general Carbo y el capitán general de Madrid.

El general Vives

Esta mañana ha llegado de Sevilla, de asistir al Congreso de Oleicultura, el general Vives.

Viaje aplazado

Poco después de salir esta mañana de Cuatro Vientos el aeroplano que conducía al general Hermosa, regresó, porque el piloto no logró orientarse por causa de la niebla, que envolvía la meseta de Castilla.

Lo que dice Magaz

A las cinco de la tarde llegó el marqués de Magaz a la Presidencia, manifestando que no había nada; pero si espero—añadió—tener noticias esta noche.

—Buena noticia—dijo un periodista.

—Así lo espero—respondió Magaz—porque en lo referente a África soy optimista, y en lo de aquí de la Península, también lo soy.

### El día en Palacio

Despacho y visitas

A la hora de costumbre despachó con don Alfonso el marqués de Magaz.

Puso a la firma unos decretos de personal, otro creando la Escuela Central de Sanidad y otro de adquisición de combustible para la Marina.

Despacharon con el contraalmirante Magaz en la Presidencia los subsecretarios de Estado, Gobernación, Instrucción pública, Gracia y Justicia y Marina.

También conferenció el presidente con el capitán general de Madrid, señor Moltó.

Con los generales Magaz y Novillas conferenció el teniente general señor Carbó.

### El príncipe de Asturias

El príncipe de Asturias, con el conde del Grove, estuvo en el cuartel del regimiento del Rey, oyendo una Misa en sufragio de los muertos de dicho regimiento.

Después fué a almorzar al palacio del marqués de Viana.

Mañana asistirá a una función que se celebrará en el teatro de la Princesa a beneficio del Colegio de Huérfanos de Médicos.

### Los que visitan a don Alfonso

Visitó a don Alfonso el infante de igual nombre, que manda la sección de Caballería de la guardia exterior de Palacio.

Don Alfonso recibió en audiencia a una comisión de la Federación Escolar Hispano-Americana, que le dio cuenta de los trabajos realizados para el primer Congreso escolar hispanoamericano, que se celebrará en Octubre próximo.

Después recibió, entre otras personalidades, al señor Luca de Tena y al Padre Jesús Carballo.

### Reperto de prendas

El día 20 del corriente mes se celebrará en Palacio el reperto de prendas del Rey de Santa Victoria, presidido por doña Victoria.

### A Burdeos

Esta noche marchará a Burdeos el infante don Jaime, con objeto de que le visite allí el doctor Moore.

### La infanta Eulalia

Esta mañana ha llegado a Madrid, procedente de París, la infanta Eulalia, recibiendo en la estación los infantes doña Isabel, doña Paz y don Alfonso.

### Firma del día

Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:

### GOBERNACION

Nombrando jefe de Administración de tercera al secretario del Gobierno civil de Zamora don Alberto Sánchez.

Exceptuando de la revisión establecida por real decreto de 23 del pasado mes de Octubre las obras del Mercado Central de Valencia.

### HACIENDA

Aprobando el reglamento de auxiliares del Estado.

### GUERRA

Nombrando para el manó de 12 regimiento de Artillería pesada al coronel don Jorge Font.

Nombrando auditor de Melilla al auditor de división don Jorge Cabeza.

### MARINA

Autorizando la adquisición de 200 toneladas de petróleo con destino al contratorpedero «Alcedo».

### «El Imparcial»

Ocupándose de la entrevista que han celebrado sobre asuntos de Marruecos los señores Herriot y Chamberlain, dice que España debe sujetarse estrictamente al Tratado de Algeciras, no dejándose imponer por lo que piensen las demás naciones.

Puede renunciar a sus derechos, pero no debe tolerar que se le impongan nuevas obligaciones.

### «A B C»

Ocupándose de la protesta contra Blasco Ibáñez recientemente en París, dice que está visto que no se puede injuriar ni mentir impunemente.

La campaña antipatriótica realizada en París ha sido acogida con silbidos por personas de recta conciencia.

«Ahora—termina diciendo—comprenderá el señor Blasco Ibáñez lo peligroso que es mentir».

Inserta también una carta del general Magaz agradeciendo la campaña de José María Salaverría en pro de los mutilados.

Dice que, a pesar de las censuras que dirige al Directorio, eso es hacer patria, y tanto él como sus compañeros de Gobierno le están sumamente reconocidos.

### Millán Astray, capitán honorario

Noticias de Melilla dicen que la primera compañía del regimiento de Burgos ha nombrado capitán honorario de la misma al coronel Millán Astray, que mandaba dicha fuerza el día en que fué herido.

En breve, una comisión de la mencionada compañía le visitará, para hacerle entrega del nombramiento, extendido en artístico pergamino.

### Declaraciones de Ordóñez

El ex ministro señor Ordóñez ha publicado un artículo anunciando que se propone emitir opinión acerca de tres problemas que encontró planteados a su advenimiento al nuevo régimen.

Estos tres problemas son: Rehabilitación del prestigio de la autoridad civil.

De Marruecos, resolución del problema con ahorro de sangre y dinero, sin menoscabo de los prestigios del Ejército.

Regularización de los presupuestos.

Dice que los monárquicos no pueden dejar pasar el momento de res-

tablecer la monarquía constitucional sobre el principio de la irresponsabilidad del Poder moderador.

### La Unión Patriótica

La Unión Patriótica prepara para en breve la celebración de un acto de vindicación monárquica, al que se atribuye gran importancia.

### El general Sarabia

Pamplona.—En el tren rápido salió ayer con dirección a Cádiz el general Sarabia.

Dicho general cumplirá lo que le falta del arresto a que fué condenado por haber asistido al banquete celebrado en el hotel Palace, en el cuartel de Santa Catalina.

### La Unión de Trabajadores

Se celebró la última sesión plena del Comité Nacional de la Unión de Trabajadores, tratando, entre otros, de los siguientes asuntos:

Reforma del Instituto de Reformas Sociales; con relación a los vocales del Consejo del Trabajo.

El representante de Bilbao dijo que los vocales obreros que tienen representación en este organismo, no deben continuar en él.

Después de discutido el asunto se aprobó por mayoría, con un voto en contra.

A continuación se trató de la representación obrera en el Consejo de Estado.

El representante de Bilbao estima que antes de aceptar los cargos debió consultarse a las Sociedades obreras.

Lo mismo opina el representante de Castilla.

Después de larga discusión es desechada la proposición de dicho representante.

También se pone a discusión la conducta de la Comisión ejecutiva, que es aprobada.

Se trata después del aplazamiento de la celebración del Congreso, acordándose que, dadas las circunstancias actuales, como en dicho Congreso se deben tratar con amplitud puntos esencialmente políticos de gran interés, y seguramente no sería autorizado, conviene aplazarlo por ahora, reuniéndose el Comité con frecuencia y estando continuamente al habla con las Sociedades que integran la Unión General de Trabajadores.

### Los estudiantes católicos

Salamanca.—En la sesión de hoy se propuso la ponencia acerca de la unión de la Federación y de la región del Oeste.

Se aprobó seguidamente el reglamento.

Se acordó dirigir un expresivo telegrama a los estudiantes americanos que residen en Madrid.

El catedrático señor Requejo abogó por la unión de la clase estudiantil.

### Tripulación sublevada

Alicante.—Llegó el vapor «Gadalupe» que pidió auxilio a las autoridades del puerto, pues se le había sublevado la tripulación.

Lleva a bordo 35 millones de pesetas en oro, con destino al pago de la Deuda interior negociada por España.

Los marineros rebeldes fueron desembarcados.

### MARRUECOS

Varias noticias

Melilla.—Se practicó un reconoci-

miento hasta los primeros vivacs, sin incidentes.

Un grupo rebelde quiso hostilizarnos en March, frente a Bu-Afora. Fué rechazado.

El barco mandado por el comandante Valera practico un reconocimiento, protegida por las baterías de Tauriah.

## Comerciales

MERCADOS

EXTRANJEROS

Amberes, 8.

Naranjas

Vendido el cargamento del vapor «Suar Fantelf».

Llegada la fruta en mala condición.

240, de 40 a 50 francos belgas.

300, de 40 a 54.

300, de 41 a 50.

504, de 54 a 60.

Mañana se venderá el cargamento del vapor «Hekla», también llegado en mala condición.—Marr-Pino.

Telegrama recibido por Antonio Corell, de la casa Rogers White y Compañía:

Liverpool, 8.

Vapor «C. Salling», llegado.

Cebollas

Cuatro, a 8/6.

Pequeñas, de 9/3 a 9/6.

Telegrama recibido por Alexander D. Hamilton, de la casa Simons y Compañía, Ltd.:

Glasgow, 8.

Ha llegado el vapor «Alpera», y su cargamento será ofrecido en la subasta del jueves día 11.

Telegrama recibido por Alexander D. Hamilton, de la casa Goowin Simons, Ltd.:

Liverpool, 8.

Cebollas

Cuatro, a 8/6.

Cinco, de 9/3 a 9/6.

Mayoría retiradas.

## Bursátiles

### Bolsa de Madrid

Información del Banco de Bilbao 9 de Diciembre.

Interior 4 por 100

Serie F, 60'80; E, 60'90; D, 60'95; C y B, 70'10; A, 70'20; G y H, 70'15.

Exterior 4 por 100

Serie F, 83'80; E, 84; D, 84'30; C y B, 84'60.

Amortizable 4 por 100

Serie B y A, 90'25.

Amortizable 5 por 100, 1920

Serie F, E, D, C, B y A, 95.

Amortizable 5 por 100, 1917

Serie F, 84'80; D, 95'25; C, B y A, 95.

Obligaciones del Tesoro 5 por 100

Noviembre, cuatro años: serie A, 101'50; B, 101'30; Enero, un año: A, 101'90; B, 101'70; Febrero, tres años: A, 101'50; B, 101'20;

Abril, cuatro años: A, 101'75; B, 101'45.

Banco Hipotecario: Cédulas al 4 por 100, 89'10; 5 por 100, 98'10; 6 por 100, 107'85.

### Acciones

Banco de España, 568; Hispano-Americano, 160; Río de la Plata, 65; Central, 109; Tabacalera, 232; Azucarera preferente, 106'75; ordinaria, 44'25; Alicante, 342; Norte, 351; Explosivos, 373; Metropolitan Alfonso XIII, 162.

### Obligaciones

M. Z. A.: primera hipoteca, 3 por 100, 201; serie G, 0 por 100, 101'40; Norte: especiales, 6 por 100, 100'75; valencianas, 5'50 por 100, 95'40.

### Morada extranjera

Madrid: Francos, 38'70; belgas, 35'55; libras, 33'69; dólares, 7'16; liras, 31'20.

Barcelona: Francos, 38'70; belgas, 35'70; suizos, 138'75; libras, 33'72; dólares, 7'155; liras, 31'20.

### DEL COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA

Paris, vista, cheque banq., 39'10 } Por  
Breslas, id. id. id., 35 85 } libra  
Francos suizos, id. id. id., 139 30 } est.  
Liras, id. id. id., 31 35 } P.º.

Londres id. id. id., 33 75 } Por  
Dollars: Nueva York, id. id. id., 7 17 } libra  
Marcos: Berlín, id. id. id., — } P.º.

## Movimiento del puerto 9 de Diciembre.

### ENTRADAS

«Cabo Hatteras», de Nueva York, de tránsito.

«Saba», de Cete, en lastre.

«Irmgard», de Castellón, con fruta.

«Brickburn», de Barcelona, en lastre.

«Erich Lindol», de Marsella, en lastre.

«Cabo Roche», de Barcelona, con cargo general.

### DESPACHADOS

«Palermo», para Génova, de tránsito.

«Grana», para Londres y escalas, con fruta.

«Cabo San Martín», para Bilbao y escalas, con cargo general.

«Tushima Maru», para Liverpool y Glasgow, con fruta y cargo general.

## SÑORAS

El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del

Dr. Valley

Usarlas por higiene y para evitar contagios.

## La profesora de piano

Novela de la colección Princesa, por O' Noll.

Traducción castellana por Juan de Cármenes

Editada por Eugenio Subirana — Editor pontificio — Puertaferri, 14, Barcelona

menos pesada desde su encuentro con Ana.

Coincidían con frecuencia algunos minutos, todos los miércoles y sábados, y no sin premeditación por parte de la pobre mis. Era realmente un consuelo para ella hablar con la profesora de música, verla ir y venir siempre jovial con su rollo de papel patutado en la mano y oír su dulce voz cantarina llamando a las discípulas.

La institutriz había comenzado por retrasarse de propósito unos instantes, y después, poco a poco, había tomado la costumbre de esperar a Ana para acompañarla en el trayecto hacia su casa; y la amable y simpática muchacha oía pacientemente los lamentos de su amiga por los antojos de su tía, la mala voluntad de Juana y la desordenada conducta de Laura. Ana mostrábase afecto, se divertía con las originalidades de la vieja señora Baker y ponía un rayo de sol en la vida de la triste gobernanta.

Eriberto iba muchas veces a la sala de música y se sentaba en un viejo sillón de cuero. De cuando en cuando afinaba su violín, tocaba alguna cosa, pedía un consejo, y en esto, como en todo, se la compo-

nia de manera que imponía su voluntad a su madre.

La señora Law había terminado por no contradecirle y dejarle en paz. El muchacho había abandonado definitivamente la Universidad de Cambridge, después de un revés en sus exámenes, y vivía en casa de su padre, visitando cada día el hospital para recibir del doctor lecciones prácticas. Aun cuando su madre no había llegado a formular una prohibición directa contra sus visitas a la sala de música, consecuencia, no obstante, por medio de sabias maniobras, alejarlo muchas veces.

Así iba deslizándose el tiempo, y había llegado de nuevo un obscuro día de Noviembre. Una niebla densa se coga a la garganta, y penetraba hasta los últimos rincones en todas las casas de Coppersmith.

Era sábado, y Jana había probado más que nunca la paciencia de Ana, cuando de pronto Susy y Laura invadieron la sala de estudio para anunciar que Maud tenía dolor de muelas y no acudiría a la lección, y para rogar a la señorita Montgomery que tuviese la bondad de ir el miércoles siguiente a las tres de la tarde en punto.

Fuera de las dos semanas de vacaciones, concedidas por el uso corriente, Ana no había tenido ni siquiera un día de asueto en sus lecciones a las señoritas Law.

Algunas veces la joven profesora se había propuesto pedir un aumento de honorarios, pero la timidez en este asunto y un miedo latente a quedarse sin aquellas lecciones, le habían impedido formular su deseo.

—De todos modos—continuó Susy—, puesto que no tiene que darle lección a Maud, puede quedarse a charlar un rato con nosotras.

—Sí—dijo Laura a su vez—. Y tenemos una gran fiesta en perspectiva. Juana vestirá de largo y hará su entrada en el mundo el mes que viene, y la mamá dará un baile. Ha hecho ya imprimir cien tarjetas de invitación que va a enviar en seguida. ¿Le gusta a usted bailar?

—Sí—dijo Ana—; mucho.

—Le van a pedir que toque y... —Chitón, Laura—gritó Susy—. Esto es un secreto!

—La mamá ha dicho que usted estaría encantada de poder venir; y ella, por su parte, procurará además buscar un violista. En este instante se abrió la puerta para dejar paso a la señora Law. —Señorita Montgomery, aprovecho la libertad en que le deja la indisposición de Maud, para venir a rogarle que no se comprometa, sino que a ser posible permanezca libre para el día 8 de Diciembre. Doy un baile para celebrar la entrada en el mundo de mi hija mayor, y necesito músicos. Como no quiero gastar mucho, he pensado que la distraería a usted ver una fiesta.

Ana comprendió en seguida las intenciones de la señora Law.

—Se lo diré a mi madre—contestó inmediatamente—. No estoy segura de que me consenta tocar en un baile. No lo he hecho nunca.

—Pero esto la dará a conocer y le procurará otras lecciones. He creído siempre, por lo que me dijo el reverendo señor Palmer, que sus medios económicos eran bastante limitados.

Los ojos de Ana centellearon, pero la valiente muchacha se contuvo.

—Sí—respondió—. ¡Somos muy pobres! Pero tengo la suerte de contar por ahora con bastantes discípulas. Doy dos lecciones particulares y enseño en dos pensionados.

—¡Ah! ¡Muy bien! Entonces volveremos a hablar de este asunto. Naturalmente, yo le puedo ofrecer... ¡digamos... diez chelines!

—¡Diez chelines! Ana reflexionó. ¡Con esta cantidad podía comprar algunos regalos de Navidad, y los chicos quedarían contentos! Además, tal vez podría llevarlos al circo.

—Me permitirá usted—dijo con voz dulce—que la haga esperar hasta el próximo miércoles? Debo consultárselo a mi madre.

mucho mejor. Le he recomendado a la señorita Law que repase mas veces el «allegro».

—Mamá—interrumpió Laura espontáneamente—; Juana no toca según los tiempos y continuamente da notas falsas, y además...

—Yo no te he preguntado a ti nada, querida. Por lo demás, señorita Montgomery, le ruego tenga la bondad de hablar con más gentileza a Juana; es una muchacha muy sensible...

Ana se sentía demasiado en cólera para añadir una sola palabra. La señora Law, después de hacer notar que apenas se podía andar un paso por la calle, por lo espesa que era la niebla, abandonó la sala.

—Yo se lo pido. ¡Quédes un poquito con nosotras!—imploró Susy, llevando suavemente a Ana hacia el sillón—. Su hermanito Cris hace muchos progresos en el violín?

—Sí; adelanta que es un portento. Toca todo lo que



# Deportes

## Balompilé

### Aplazamiento del partido Gimnástico-Valencia

Aneche se reunió la Federación para tratar varios asuntos de trámite y del aplazamiento del partido Gimnástico-Valencia.

Después de larga discusión entre los partidarios de que el aplazamiento se acordase para el día 10 de Diciembre, se acordó este último, y en su consecuencia correrán los restantes partidos una fecha.

El próximo domingo quedan aplazados todos los restantes en cuartos.

Arte F. C., 2; C. D. Terror, 3. El pasado lunes contendieron los equipos cuyos nombres encabezamos.

En este partido del fútbol cómico figuraban dos elementos cojos, para los cuales se suprimió el obses.

Los divertidos deportistas hicieron un partido primer tiempo y una neta superioridad del Terror en el segundo, que dio por resultado la victoria de éstos por tres a dos.

## SUECA

Sueca F. C., 1; Gimnástico, 1. Los peques del segundo del Gimnástico lucharon el pasado lunes contra los peques del Sueca F. C.

Los futuros equipiers se hicieron un buen partido, siendo constantemente avasallados.

Al final del encuentro quedaron empatados a un goal.

Por el Sueca formaron: Climent, Polo II, Martínez, Píera, Vidal, Sancha, Blanch, González, Marco II, Bonet y Polo I. Por el Gimnástico: Gasco, Navarrete, Sanchis, Escalera, Calvo, Civera II, Zamorano, Fabra, Emilio, Fernando y Collado.

Los equipos valencianos fueron agasajadísimos.

## CAMPO DEL IBERIA

Racing F. C., 3; Iberia C. A., 3. El pasado domingo, y en el campo que se indica, jugaron los equipos mencionados un partido plerónico en bellas jugadas.

Terminó la primera parte con un empate a un goal, lo que hace que la segunda fase de este encuentro se juegue a gran tren finalizando el partido con un nuevo empate, a pesar del dominio que los ibéricos ejercen sobre sus contrincantes.

Por el Racing se distinguieron el pueta, medios y la línea delantera, que cumplió muy bien su cometido.

Y por el Iberia, Reig, Ferrandis, Pavia, Muñoz Zacarés y Barberá, autores los tres últimos de los goals conseguidos por su equipo.

El lunes contendieron estos equipos en partido de desempate, poniéndose de manifiesto la neta superioridad de los ibéricos, los cuales anotaron una justa y rotunda victoria tras un partido noble y cabaleroso.

## Servicio meteorológico de Levante

9 de Diciembre. Estado atmosférico general a las siete de la mañana:

El tiempo es nuboso en toda la Península Ibérica, con chubascos en la meseta central, Galicia y Asturias; los vientos son moderados del NO., y lueve en el estrecho de Gibraltar. La temperatura ha bajado en toda España, así como la presión atmosférica, observándose la mayor altura barométrica en Madrid, y sobre Argelia se extienden las presiones débiles, y también sobre el golfo de Vizcaya.

Las temperaturas extremas regionales han sido: Alicante, 19 y 9 grados; Valencia, 21 y 9; Castellón, 17 y 10; Cuenca, 16 y 1; Teruel, 11 y 2 bajo cero.

Las direcciones y velocidades del viento, corrientes superiores, son (Observatorio de Ebro): a 250 metros de elevación N., 1 metro por segundo; a 500 metros ENE., 3 metros por segundo; a 700 metros SO., 3 metros por segundo.

Tiempo probable: Nevadas en Cuenca y Teruel y lloviznas en el resto de la región.

T. Almer.

## Teatro Principal

Compañía de opereta y zarzuela española PEDRO BARRETO

Primera tiple: DIONISIA LAHERA Hoy miércoles A las 10 noche

## En Sevilla está el amor

## La Bejarana

Estreno en este teatro

NOTA: Se despacha en confaduría con el aumento del diez por ciento sobre el precio de las localidades.

# SUCESOS

## Accidente del trabajo

Cuando se hallaba trabajando en su oficina de cartidor Antonio Roig Bellver, de 34 años, ha tenido la desgracia de ser cogido por una polea, que le ha producido contusiones y escoriaciones en la frente, cara dorsal de la región pectoral, antebrazo y mano izquierda, y fractura del cúbito y radio del mismo lado.

En el dispensario del Museo, donde ha sido curado, se ha calificado de grave su estado.

Después de asistido se le ha trasladado con todo género de precauciones a su domicilio, sito en la calle de Alboraya, número 96.

## Robo de cartera

Al vecino de Beniganim Miguel Moscardó Ribes, habitante en la citada población, calle de San José, 28, le han sustraído la cartera con 2.250 francos en billetes y varios documentos de interés.

El perjudicado se dio cuenta del hurto al apearse del tren de Barcelona, de donde regresaba, sospechando que el carterista cometió el hecho desde Sagunto a Valencia.

## Herido por un toro

En la corrida de novillos celebrada en el pueblo de Masanasa a beneficio del Aginaldo del Soldado, intentó cruzar la plaza el vecino Pascual Catalá Chirivella, de 25 años, soltero, y fué alcanzado por el novillo, que le causó una herida en el vientre, de diez centímetros de extensión por dos de profundidad.

## Caidas

En la casa de Socorro del Museo ha sido curada la niña de 13 años Anita Carrascosa, que a causa de haber caído un porrazo, se había fracturado completamente el pie izquierdo por su tercio inferior.

En la casa de Socorro de la Gloria ha sido curada Consuelo Monllor Monllor, de 46 años, habitante en la calle de Alboraya, 9, segundo, de la fractura de la extremidad inferior del cúbito izquierdo, al nivel de la articulación, producida por caída.

## Intoxicación

Por ingerir involuntariamente alguna cantidad de líquido Dakin, ha sido conducida a la casa de Socorro del Puerto una niña de 11 años, llamada Dolores Fontelles, por presentar síntomas de intoxicación.

## Choque--Un herido grave

Aneche a las nueve chocaron en la calle de Guillem de Castro, entre las de Jesús y Espartaco, el tranvía de Circunvalación número 149, que conducía José Liern Benet, y un carro tirado por dos caballerías, que guiaba José Riera Lluques, de 30 años, vecino de Sueca, domiciliado en la plaza del Proletariado, número 23, primero, de dicha ciudad.

Del choque resultó herido de gravedad el carretero, el cual fué trasladado al Hospital por el somatenista número 502 José Oviedo y dos transeúntes.

El herido fué reconocido y curado por el médico de guardia de la clínica de urgencia del Hospital, apreciándole la fractura completa del húmero izquierdo, en su tercio superior; herida contusa de cinco centímetros de extensión, que interesa piel y tejido celular, situada en la región dorsal, a nivel del octavo espacio intercostal. Pronóstico grave.

Después de curado ingresó en dicho benéfico establecimiento y se dio cuenta al Juzgado de guardia, quien instruyó diligencias.

## Gacetillas

Temperaturas en el día de ayer: Máxima, 15 grados. Mínima, 9 grados.

En la junta general celebrada anoche por la Asociación de la Prensa Valenciana para renovación de cargos de la Directiva, fué reelegida por aclamación la anterior Junta.

En la misma reunión se hizo entrega a don Antonio Rossi, secretario de la Directiva, de un precioso pergamino título de socio predilecto, que la Asociación dedica al actor Rossi como homenaje por su acertada labor.

El pergamino es una notable obra de arte del vocal de la Directiva don Juan Arago.

Nuestra más cordial felicitación a nuestro entrañable amigo y compañero señor Rossi.

Esta tarde, a las cuatro, se verificará en el Hospital provincial el acto de descubrir la lápida que la Diputación dedica en aquel santo establecimiento al inolvidable doctor Gómez Ferrer.

Suscrita por los señores presidente y secretario de la Cámara de Comercio, ha sido elevada una instancia a los directores de las Compañías de los ferrocarriles del Norte y de M. Z. A., pidiendo que se restablezca la circulación a diario, en ambas direcciones, del tren rápido de turno de Valencia a Madrid.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

## Gran Teatro

Programa: «El torbellino de un alma» (3 actos). «Temple de herencia» (3 actos). «Su valor va la virtud» (2 actos). «Su valor va la virtud» (2 actos).

Butaca, 0,50 General, 0,25

En la Central de Telégrafos se hallan detenidos, por no encontrar a los destinatarios, los siguientes despachos:

Juana Durán Cortico Buscaró. Amparo Mascarella, Borrull, 20, tercero, quinta.

Antonio Romero, Pascual Genís, 11.

Darder, circo España. Luis de Vigo, Libertad, 20.

Navarrete Navarro, Botánico, 3. Josefa Casañ, Jorge Juan, 41.

Vicente Catalá, San Vicente, 248 José Catalá.

Magdalena Borrás, Colón, 28. Nemesia Pérez, calle Cuartel.

Banjedano. Demetrio Gómez, Unión Ferroviaria.

Arzobispo Santiago. María del Toro, Villaga, 4, segundo.

Fidel Ferrandis, Pi y Margall, 61, primero.

Victoria Maruenda, Diputación, 206, tercero.

Juan Molina. Radulea.

Contra la gripe existe un gran escudo: Una onza de COSAC ARGUDDO. Pedirlo en todas partes.

Al por mayor, «COSMOS», Milagro, 9.

Catarros crónicos y tos rebelde, Ginamol Selma. El mejor remedio, por ser balsámico y expectorante, de efectos rápidos. Botica Santa Catalina, viuda Costas.

Dres. A. GÓMEZ FERRER y V. GÓMEZ NAVARRO. — Enfermedades de los NIÑOS. — Consulta de 11 a 1 y de 3 a 6. — Colón, 50.

Por real orden del Ministerio de Instrucción pública, han sido creadas definitivamente 216 escuelas, entre las que figuran:

Paterna, una de niñas. Benejama (Alicante), una de niñas y dos de niños.

Polinúa, una de niños y otra de niñas. Sollana (Romaní), una mixta para maestro.

Yátova, una de niñas y otra de niños. Petrel, dos de niñas y dos de niños.

Basa de los Oranetes (Villafamés), una mixta para maestro.

Han sido nombrados maestros interinos para la escuela graduada de niños de la calle de Cádiz, de esta ciudad, don Ignacio Monzóns Doñate, don Luis Liécer Asencio, don Ramón Nebot Pradas y don Bienvenido Liécer Asencio.

Para la graduada de Caracante, don Vicente Alapont Carbonell, don Rafael Madrid Mas, don Antonio Sevilla González y don Jesús Jordán Sequiera.

Para la de Cultura, don Ezequiel Blucea Clemente, don Antonio Lluca Lázaro, don Salvador Mira Jiménez y don Julián Cárcel.

Para la de Alboraya, don Angel Sevilla González.

Para la unitaria de Paterna, doña Juana J. Carrasco López.

Para Romaní-Sollana, don Francisco Saiz Merino.

CLINICA DENTAL «ANDREU». Precios económicos. C. Llop, 6 (cerca de Las Barracas).

AUTOPIANOS «MEHLIN». Suprema perfección y absoluta garantía. Dan la sensación de un notable pianista.

Agencia exclusiva para España: G. Nogués, Pintor Sorolla, 20, bajo.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago:

Habilitado de la guardia civil, 1.476,08 pesetas; comisario jefe de Policía, 4.031,92; habilitado del distrito forestal, 670,45; don Enrique Segura, 190,62; administrador principal de Correos, 66.305,71; jefe de la sección de Telégrafos, 2.744,25; don Vicente Ciruna, pesetas 5.392,90; don Nicanor Armero, 16.888,39; don Francisco Camps, 23.639,32; don Vicente Catalá, 5.937,52; don Bernabé Izoz, 14.672,33; don Emilio Jiménez, 10.836,98; don Fernando Morán, 8.801,80; don Luis Soler, 2.993,52; don Pedro López, pesetas 0.721,07; don Ricardo Perelló, 2.138,29; don Vicente Calabuz, 2.297,67; don Vicente Castillo, 2.622,91; Junta de Obras del Puerto, 2.240.000; Sociedad anónima Ernesto Villars, 17.579,01; gerente Asociación Exportadora de Patatas, 178.976,20; don Leandro Saralegui, 3.370; don Manuel Moreno, 15.000; habilitado de la Junta de Abastos, 4.334,85; don Pascual Llop, 55,44; don José María Gimeno, 200; don Francisco Gavilá, 184,05; y C. Augusto Egli, pesetas 6.290,42.

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente: Dr. Escolano, Pi y Margall, 1. Dr. Barona, Sorni, 1. Dr. Hernández, Gracia, 28. Dr. Cañizares, Caballeros, 47. Dr. Rojo, Palan, 11. Dr. García, P. Sta. Catalina, 4. Poblados marítimos: Vda. de Llistern, Escalante, 3. Dr. Solsona, J. Benlliure, 266.

**Retenga en su memoria**

**EL VALOR DE LA VIRTUD**

PERLA BLANCA

Alta comedia en 5 actos, de elegantes intereses y originalidad, de un film extraordinario y una estrella de fama mundial, que podrá ver usted hoy, en el

**Gran Teatro**

Programa: «El torbellino de un alma» (3 actos). «Temple de herencia» (3 actos). «Su valor va la virtud» (2 actos). «Su valor va la virtud» (2 actos).

Butaca, 0,50 General, 0,25

# LA SEMANA TEATRAL

Desde Madrid María Guerrero y Mimi Aguglia. -- "Los hijos de la verbena": -- A rio revuelto..., ¡fracaso! -- "Don Quintín el Amargao, o quien siembra vientos...", en Apolo

## Gacetillas teatrales

«La bejarana» es la preciosa zarzuela salmantina que se estrenará esta noche en este teatro, revistiendo caracteres de acontecimiento teatral. El público que asista al Principal podrá admirar las delicadas estrofas de Arlavín recitadas por los artistas de la compañía Barreto, así como las deliciosas páginas musicales que encierra la partitura de los maestros Emilio Serrano y Francisco Alonso.

Noche de arte en el Principal. Pues además de «La bejarana» se representará «En Sevilla está el amor», en la que Juanita Fabra lucirá su escuela de excelente cantante y la gracia ingenua que atesora.

Con tal programa, aseguramos un éxito artístico y económico para el teatro Principal.

## Figuras del pasado siglo

Todo el que haya saboreado la historia contemporánea, recordará al famoso guerrillero de nuestras guerras civiles, conocido por el Cura Santa Cruz.

A pesar de que ha llovido desde entonces, todavía vive y lucha este legendario guerrillero, que acaba de cumplir los 82 años (es nacido el día 23 de Marzo de 1842), habiendo ingresado en la Compañía de Jesús.

A pesar de esos años, se encuentra fuerte y sano.

Después de su marcha a América pasó muchos años en la isla de Jamaica siendo misionero, enseñando a los infieles el camino del cielo. Según testimonio de un Superior de misiones de la Compañía, el sacerdote Santa Cruz hizo en Jamaica, él solo, la labor de tres misioneros. Siempre ha trabajado junto a los misioneros de la Compañía de Jesús, y en la actualidad él también pertenece a la misma.

El día 30 de Julio de 1920 ingresó en la Orden fundada por San Ignacio de Loyola, por quien sentía especial devoción, y se encuentra ahora en el gran colegio que tienen los Padres en la ciudad de Pasto (Colombia), siendo profesor y dirigiendo las almas por el camino de la salvación, a la mayor gloria de Dios.

## Se traspasa

una tienda de camisería y confecciones, en punto muy céntrico de esta capital, con o sin géneros.

Para tratar, calle de la Bolsería, número 5, Lotería.

**MODERNO** Salón perfumado con rosas de Planés, por la perfumaria 113

HOY, a las 4'30 tarde y 9'30 noche, HOY

**Las dos jornadas completas de que consta**

LA ROSA DE FLANDES, por Raquel Meller

Últimos días de este grandioso y extraordinario film, que ayer constituyó para esta empresa dos rebosantes llenos

Además otras escogidas películas

Orden del programa: 1. "Amor de árabe" (5 partes). 2. "La rosa de Flandes" (8 partes, completa). 3. "Carrera de pueblo" (2 partes, cómica).

¡El mejor programa y el más largol

# LIRICO

JUEVES 11 El graciosísimo

## Harold Llodyd (El)

En su última producción

## Las delicias de ser papá

EXTRAORDINARIA EN TRES PARTES

## y nervios

793

# S.A.

ente comercial de im-  
tes firmas de este ran-  
pañolas y extranjeras,  
ponerse en relac-  
on

## Capitalista

realizar en poco tiem-  
ocios con un cincuen-  
ciento de beneficio.

Lista de Correos  
cédula 283.842

## necesita usted

ros para su ajuar, visite la casa que  
mejores surtidos y a precios únicos de por-  
DADOS, PUNTILLAS, TULES, ORGAN-  
s artículos en general para la confección.  
tenemos MEDIAS y CALCINES de ser-  
a precios muy limitados.

este Almacén, encontrarán gran economía  
verdadero gusto.

por mayor DAVID BARROS, S. A., plan  
elajar, 19, entlo, frente al Hotel Valencia.

10.- Otro edificio, sito en  
la lindeada calle de las Co-  
lonias, junto al anterior, se-  
ñalado con el número cen-  
tro; se compone de planta  
baja, a cuya entrada existe  
un jardínillo y jardín en  
espaciosos detrás de dicha  
planta baja.

11.- Otro edificio, sito en  
la relacionada calle de las  
Colonias, junto al anterior,  
señalado con el número  
seis; consta de planta baja,  
también con jardínillo a  
la entrada y otro jardín  
más espacioso detrás de  
dicha planta baja.

12.- Otro edificio, sito en  
la citada calle de las Co-  
lonias, junto al anterior, se-  
ñalado con el número ocho;  
consta igualmente de plan-  
ta baja con jardínillo a su  
entrada y pequeño jardín  
detrás.

NOTA. Enseñará las des-  
critas fincas Ramón López,  
que vive en el Camino de  
Betera, número 25, Godevilla.

Los títulos de propiedad  
y las condiciones que tie-  
nen que regir para la su-  
basta están de manifiesto  
en la notaría, y el corredor  
enterará de precios.

## Tinta negra

La más negra, 250 pts. litro  
sin casco. Librería de Real, Co-  
rrejería, 20.

## Bicicletas

Las mejores marcas, B. S. A.,  
ARMOR-LAZARO, LOPEZ,  
PANTER, etc. Contamos con  
plazos, precios baratísimos.  
OHBIS, S. A., Mar, 8.

## Bicicleta gratis

compro correspondiente a un  
comprando las citadas, papel  
carbón, tampones, etc. a OH-  
BIS, S. A., Mar, 8.

## Orbis, S. A., Mar, 8

Gran taller de reparación de  
máquinas de coser, 423, 424 y  
425 de la calle de San Vicente,  
cerca de la plaza de San  
Vicente.

## Traspaso

un local con vivienda cerca del  
Mercado Central, propio para  
industria o comercio. Rueda  
Conquista, 3 y 5, 1.º

## GRATIS

se ofrece a los pobres el do-  
se ofrece a los pobres el do-

## Caridad

La pide esta povera mujer en  
necesitada para poder asistir a su  
marido, que lo tiene enfermo  
en cama. Pido a los caritativos  
que me ayuden a conseguirlo.  
Señor, ayúdame a conseguirlo.  
Señor, ayúdame a conseguirlo.  
Señor, ayúdame a conseguirlo.

## Casa

bien amoblada tendrá que  
compre los muebles a J. Abel,  
diciembre, 23 (frente al puente  
de San Vicente).

Se ha puesto a la venta  
**La HISTORIA DE CRISTO, de G. Papini**  
El mayor éxito literario de los tiempos presentes ve la luz ahora en España  
Este libro, tan esperado entre nosotros y que tan justa curiosidad despertó en todas partes por las polémicas que ha levantado en torno suyo, aparece, por fin, en una magnífica traducción española, debidamente revisada y en edición esmeradísima, en dos tomos, a 5 pesetas cada uno  
**LIBRERIA VOLUNTAD (antes PENOLLERA) Mar, 17 - Valencia**

## AL CERRAR

### Barcelona

	Bolsa	Bolsita
Interior, 4 por 100	69.80	—
Exterior, 4 por 100	0.00	—
Colonial, 4 por 100	0.00	—
Ag. rector, Norte	70.80	70.85
Alicante	68.35	68.60
Ana. luz	58.80	—
Orense	18.20	18.20
Oblig. adheridas	0.00	—
Gran Meiro	130.00	—
Transversal	0.00	—
Francés	38.70	—
Libier	33.72	—
Marcos	—	—

### Periódico suspendido

El gobernador civil de Gerona ha decretado la suspensión, por tres meses, del periódico «Nova Vida», de Llonés.

Motiva dicha suspensión una campaña contra el Ayuntamiento de aquella población, que por dicha autoridad ha sido conceptuada de difamatoria.

### Detenciones

La policía, en una batida dada anoche, ha detenido a Evaristo Hernández (a) Bilbaino, José Collado Jiménez (a) Sevillano y Ricardo Alfonso Otero (a) Bailarín, que han sufrido recientemente condenas por hurto; Evaristo Torres Mena (a) Chafín de Madrid, y el descubierto Antonio Morales Sánchez.

### Reunión clandestina

Enterada la policía de que detentados elementos celebraban reuniones clandestinas en distintos locales de Atarazanas, montó un servicio de vigilancia para detener a los concurrentes.

Anteaure la policía descubrió una de dichas reuniones, practicando varias detenciones.

En un coche celular fueron trasladados los detenidos a la Jefatura de Policía, donde quedaron incoformáticos.

Se ha nombrado juez especial, que aver tomé declaración a los detenidos.

### El alcalde, de caza

El alcalde accidental señor Ponsá salió ayer de caza. Antes hizo entrega del mando al segundo teniente de alcalde, señor Del Río.

### Perro hidrófobo

De Tarrasa comunican que un perro hidrófobo que vagaba por las inmediaciones de la estación del Norte fue recogido por un guardia municipal, al que mordió en un brazo.

El perro fué conducido a un cuarto de la estación, y allí mordió al jefe.

El perro fué muerto, y la cabeza llevada a Barcelona, al laboratorio del doctor Ferrán.

### Procesamiento

Se ha dictado auto de procesamiento y prisión sin fianza, contra José Palmi, que fué detenido hace unos días, por cotizar clandestinamente.

### Funerales

En la iglesia de la Merced se han celebrado funerales por los muertos de los cuerpos de Estado Mayor e Infantería.

### El Obispo de la Habana

En el expreso de Francia ha salido para Rona el Obispo de la Habana, doctor don Pedro González.

Le acompaña el párroco de dicha ciudad don Pedro Font. En la estación ha sido despedido por varios Padres Escolapios.

### El barón de Viver

En el Ayuntamiento se decía con insistencia que el barón de Viver regresará de Madrid el próximo viernes, posesionándose seguidamente de la Alcaldía.

### Afirmación patriótica

El próximo domingo se celebrará en Vich una fiesta de afirmación patriótica, con Misa de campaña, lectura de sonetos y mitin. Asistirán las autoridades de Barcelona.

### La Liga

La Liga Regionalista de Sabadell ha tomado el acuerdo de convocar a los presidentes de las entidades a fines para constituir el Comité organizador del homenaje a Manuel Ribot Serra.

viada a los pueblos ha sido de 253.000.

Al éxito han contribuido los delegados gubernativos, que han sido secundados por los alcaldes.

El gobernador agradece públicamente el celo desplegado por los médicos titulares.

### El alcalde, satisfecho

El alcalde ha manifestado que está satisfecho del resultado del concierto dado por la Banda municipal en el Monumental Cinema a beneficio del Aguardado del Soldado, recordando el entusiasmo que se produjo al ondearse la bandera española.

El partido de ayer en el Stadium produjo cerca de 21.000 pesetas.

El alcalde supone que para el día 22 se podrá cerrar la suscripción.

Esta mañana conferencia con el general Vives acerca del estatuto del Banco Municipal, y por la tarde recibió al alcalde y concejales de Santander.

La visita fué de cortesía. También recibió a la Junta de prolongación de la Castellana.

### Accidente automovilista

A última hora de la tarde, en el kilómetro 53 de la carretera de La Coruña chocó contra un árbol una camioneta que conducía Policarpo Nicolás García, hiriéndose de pronóstico reservado.

También resultaron heridos varios camareros que estuvieron sirviendo el lunch en la inauguración del nuevo sanatorio de Tablada.

Los heridos, después de curados, pasaron a sus domicilios.

### Político norteamericano

Se halla en Algeciras, de paso para Marruecos, el político norteamericano von William Dawes, ex candidato demócrata a la Presidencia de los Estados Unidos.

Desde Algeciras irá a Tánger, Casablanca y otras poblaciones, regresando por Italia, Francia e Inglaterra.

### Descarilamiento

En las oficinas de Inspección y Vigilancia de la estación del Norte se han recibido noticias del descarilamiento de un tren de mercancías en las inmediaciones de la Losa (Segovia).

La vía quedó interceptada. Poco después quedó reanudado el servicio, llegando los trenes a Madrid retrasadísimos.

### Telegrama de agradecimiento

La Unión Patriótica de Madrid ha dirigido al embajador de España en Londres el siguiente telegrama: «Le agradecen el discurso de vinificación del trono y de la Patria, felicitándole efusivamente.»

### Despacho con el presidente

Esta tarde despachó con el marqués de Magaz el subsecretario de Estado.

### En la Presidencia

A primera hora de la tarde llegó a la Presidencia la Junta organizadora de la concurrencia de España a la Exposición de Arte decorativo e industrial que va a celebrarse en París.

La componen los señores director de Bellas Artes, Benlliure, duque de Alba y otros.

Una comisión de esta Junta irá en breve a Barcelona para preparar la concurrencia de artes industriales catalanas de dicha Exposición.

### Funerales

En la iglesia de la Concepción se han celebrado esta mañana funerales por las familias del Estado Mayor y Brigada de obreros topográficos.

Asistieron todos los generales, jefes y oficiales de ambos cuerpos residentes en Madrid.

Presidió el general Molins, en representación de don Alfonso, acompañado de los generales Ochando, Jordana, Ardanaz y Suárez Inclán.

### Peticiones

A última hora de la tarde visitó a Magaz la Directiva de la nueva Asociación de Inquilinos, para exponerle varias peticiones.

### La reunión del Directorio

A las nueve y media terminó la reunión del Directorio. El general Vallespinosa dijo que no había nada hoy.

En Marruecos no hubo movimiento de fuerzas, y en la zona de Larache sigue el repliegue sin novedad.

A la reunión del Directorio no asistió ningún subsecretario, habiendo convenido en proponer a don Alfonso la concesión de indulto del autor del robo y homicidio condenado por la Audiencia de Cuenca.

Si mañana no pudiera salir el general Hermosa, por el mal estado del tiempo, por la tarde marcharía en ferrocarril a Algeciras.

### El infante don Jaime

Esta noche ha marchado en el expreso de Francia, con dirección a

Burdeos, el infante don Jaime, con su profesor señor Antelo.

A la estación acudieron a despedirle la familia restante y personalidades.

### Función benéfica

Esta tarde se ha celebrado en el teatro Lara una función organizada por el Ayuntamiento, en beneficio del Aguardado del Soldado.

El teatro estaba completamente lleno. Asistieron la familia reinante, el alcalde, concejales y personalidades.

Se representaron la obra de los hermanos Quintero, «Cancionera», y un apéndice patriótico titulado «Club de Guerra».

### Comerciales

#### Naranjas

Amsterdam.—Vencido el cargamento del vapor «Suara». Condición defectuosa. Precios hasta dos florines menos.

#### Cazador.

De la estación de las Delicias comunican que el tren correo de Valencia de Alcántara, en la estación de Polaya, arrolló a un hombre, destruyéndolo.

Se supone que se trata de un suicidio, pues horas antes mató a una hija suya de 18 años.

#### Interviene el Juzgado de Torrijos.

Incendio en una iglesia. El comandante de la Guardia civil del pueblo de Arganda participa que en la iglesia del citado pueblo se ha declarado un incendio, quemándose una arca de gran valor y un retablo con la imagen de Santiago Apóstol.

No ocurrieron desgracias, y las pérdidas son considerables.

#### Homenaje a Juan Valera

Esta tarde ha comenzado en la Academia Española el homenaje tributado por dicho centro a Juan Valera, en conmemoración del centenario de su nacimiento.

Consistirá en una serie de conferencias que ha de darse, con el título de Semana de Juan Valera. Asistieron al acto don Antonio Maura, Francos Rodríguez, Rodríguez Marín, doctor Cortezo, Manuel Sandoval, Alcalá Zañora y otros.

Ocupó la tribuna el señor Sandoval, leyendo una conferencia acerca de Valera, estudiándole como poeta.

Dijo que el Valera poeta tenía su mayor enemigo en el Valera prosista, porque dada la perfección insuperable de la prosa del gran escritor, sus versos no han sido tenidos en consideración ni estimados como correspondía a sus méritos.

Analizó detenidamente la figura de Valera verificador ponderando sus excelencias y elogiando su perfección.

Como prueba de ello leyó algunos trozos de poesías de Valera, que fueron aplaudidos por la concurrencia.

Luego ocupó la tribuna el señor Francos Rodríguez, leyendo una conferencia acerca de «Valera, periodista».

Dijo que el homenaje que se le tributa al escritor ilustre, la prensa tiene también la obligación de tributarlo, porque Valera, a más de gran novelista, crítico profundo y erudito y poeta excelso, fué, antes que escritor, periodista.

Desde muy joven tuvo una arraigada vocación al periodismo, y durante toda su vida no dejó de trabajar en la oscura tarea de la prensa.

Hizo breve historia de las campañas periodísticas seguidas por Valera y terminó dedicándole un sentido recuerdo a la imborrable figura del maestro.

#### Noticias de Tetuán

Tetuán.—En el sector del zoo Arbáa de Beni Assan aumenta la presión enemiga, que se acentúa por el relevo de destacamentos.

Al relevarse Zinat y Ali Bajá, el enemigo, concentrado, hizo intenso fuego, entablándose un combate y restableciéndose el servicio.

Noticias de Larache dicen que se acentúan las agresiones a las agnadas, motivando el bombardeo de la aviación en todo el sector, causando bajas vistas.

Se continúa también la evacuación de los puestos que estaban asediados.

En las proximidades del Fondak de Ain de Midar, el enemigo, emboscado, hostilizó, repeliéndole las columnas.

En conversaciones sostenidas con el gran visir, dijo que los distintos altos comisarios eran excelentes generales, aunque algunos carecían de dotes políticas.

Cree que el problema se encauzará, estando para ello comprometido el marqués de Estella, de quien dice que realiza una obra patriótica para la nación y benéfica para el protectorado.

Las noticias del campo dan que

ta de que se ha encarcelado al caíd de Tullebeb, por su abusivo mando en el poblado de Haus.

Nuevamente circulan los autos de viajeros entre Tetuán y Tánger.

Se tramita la concesión de terrenos próximos a la nueva Mexala, para construir el consulado inglés.

Se evacuaron heridos al hospital de Ceuta.

La infantería de Sanidad Militar festejó ayer a la Purísima celebrando Misa de campaña.

Se dió un rancho extraordinario a las tropas y se reunió en banquete la oficialidad.

También la Cruz Roja asistió a una Misa de campaña, desfilando después por la población.

El día 15 comenzará el licenciamiento del reemplazo de 1921 que estaba retenido por las circunstancias.

Debido al bloqueo que se hace a los moros, escasea el carbón, que puede motivar un conflicto si no se trae de España.

La Asociación de la Prensa ha recibido una colección de grabados, remitida por el Ministerio de Instrucción, con motivo del homenaje a Camoens, cuyo acto la presidirá el marqués de Estella, invitado por el ex ministro señor Goicoechea.

#### Noticias de Melilla

Melilla.—Durante la pasada noche los rebeldes hostilizaron el poblado de Valverde número 1, siendo rechazada la agresión.

Grupo enemigo que se dedicaba en Isen Lasen a las faenas del campo, fué dispersado por las baterías de Buafora.

Se celebraron funerales por los muertos en campaña pertenecientes al arma de Infantería, siendo presididos por un ayudante del general Sanjurjo con los generales García Aldavé y el coronel Salcedo.

Estos se trasladaron después al cementerio, depositando flores sobre las tumbas de los héroes.

#### Captura de un criminal

San Sebastián.—Un somatenista, auxiliado de un perro, se encontró en el monte de Atauen a José María Aradibes, autor del triple asesinato cometido días pasados.

Se hallaba en extrema debilidad. Confesó que había cometido el crimen por un motivo baladí.

#### Hundimiento en un cuartel de la guardia civil.—Detalles de muertos y heridos

Oviedo.—Próximamente a las tres de la tarde se hundió el pmo de las habitaciones que ocupaba la familia del teniente coronel de la Guardia civil, situadas en el antiguo convento de San Vicente, donde también se hallan alojadas las fuerzas de la benemerita.

Resultaron muertos dicho teniente coronel, llamado Francisco Estévez, y su hijo Ascensión, de 10 años de edad.

También sufrieron heridas graves otra hija (el señor Estévez, llamada Adelina, de 14 años, y la criada Consuelo Ordóñez, de 25.

El suceso ha causado gran impresión.

El cadáver se ha instalado en la capilla ardiente, velándose oficialmente de la Guardia civil y del Ejército.

#### En honor de los heridos de guerra

San Sebastián.—En el Casmo se celebró fiesta en honor de los heridos de la campaña allí hospitalizados, tomando parte damas de la aristocracia.

Asistió también doña Cristina y distinguido público.

#### Tripulantes recogidos en alta mar

Algeciras.—Unos pescadores recogieron en alta mar a los tripulantes de un avión militar que se dirigía de Tetuán a Melilla.

Los tripulantes son el teniente coronel Navascués y el teniente Moris.

El accidente se debió a una avería en la magneto. El aparato se hundió.

#### Muerto en el tren

San Fernando.—A la entrada del tren de Cádiz, el guardaaguas observó que en uno de los techos de los vagones se encontraba el cadáver del soldado José Santiago Besser.

Se supone que viajaba sin billete, y al pasar por algún puente recibió un golpe en la cabeza que le produjo la muerte.

#### Electrocutado

Alicante.—El labrador Antonio Bernat, de 17 años, trepando por un poste de la línea eléctrica tocó los aisladores, recibiendo tan fuerte descarga, que le produjo la muerte.

#### Fallecimiento

Ferrol.—Ha fallecido el contraalmirante académico de la Historia don Ricardo de la Guardia.

El entierro se verificó esta tarde, constituyendo sentida manifestación de duelo.

### Imposición de insignias

Vigo.—En la villa de Bayona se impusieron las insignias del Rey de Noruega, para honrar a los vecinos de dicho pueblo que salvaron a los tripulantes de un trasatlántico noruego que naufragó hace un año frente a Bayona.

El acto resultó interesante. Precedente de Portugal llegó a esta un individuo llamado Jaime Santarrosa, hospedándose en uno de los principales hoteles.

Dijo que era piloto aviador del ejército americano.

Poco después desapareció del hotel.

La policía ha averiguado que alquiló un automóvil, viajando hasta Santiago, negándose después a pagar al chofer.

También se ha averiguado que estaba a numerosas personas. Poco después fué detenido en Santiago.

### Resultado definitivo de las elecciones en Alemania.—Han triunfado los socialistas

Berlin.—Los resultados definitivos de las elecciones en el Reichstag han sido los siguientes:

Racistas, 14; nacionalistas, 102; agrarios, 10; campesinos bávaros, 17; populistas bávaros, 19; populistas del Reich, 50; Centro Católico, 68; demócratas, 32; socialistas, 130; comunistas, 45; hannoverianos, 4.

Los socialistas ganan 30 puestos; los nacionalistas, 6; los partidos de la coalición gubernamental ganan también algunos puestos; los racistas pierden 18, y los comunistas, 17.

La prensa estima que la situación política continúa indecisa.

### Los cambios

Con escasa diferencia se cerraron los fondos públicos, cerrando la partida de Interior a 69'80.

En acciones bancarias se observó poca variación, y en industriales menos firmeza que en ferrocarriles.

Los francos bajan de 38'95 a 38'70; las libras, de 33'75 a 33'60, y los dólares, de 7'22 a 7'15.

### Noticias oficiales de África

Zona oriental.—Sin novedad. Zona occidental.—Harcía Rodríguez Boscales estableció una emboscada en las cercanías de Zoco Tomín-Ben-Mesuar, ocasionándole al enemigo tres muertos, cogiéndole tres fusiles.

En territorio Larache, el columna Camasco ha descansado hoy en Murros.

El batallón de Covadonga marchó de Teffer a Alcázar, y el batallón de Bailén, de la posición de Teatof a la mencionada posición de Alcázar.

Han sido abastecidas las posiciones de Maraya, Sido Ozman y la de Kiat.

### Colecta por Aguardado del Soldado

Málaga.—Continuaron hoy instaladas e los sitios céntricos de la capital las mesas petitorias para el Aguardado del Soldado.

Los garages han quitado el lugar a las tradicionales herrerías.

### El herrero de la aldea

Es para los padres lo que honrarás a tu madre fué para las madres

Próximamente en

### OLYMPIA

El espíritu romántico que inspiró el poema de Longfellow

El herrero de la aldea

ha sido suplantado por la gasolina, los neumáticos y las descomposturas del motor

### Espectáculos

Principal.—Compañía de zarzuela y opereta Pedro Barreto.—A las 10. En Sevilla está el amor y La bejarana.

Ruzafa.—Compañía de zarzuela y opereta Luis Borri.—A las 9'45. Veinte años después, La traca (estreno) y La vaquería.

Eslava.—Compañía cómica-dramática Francisco Palanca.—A las 6 y a las 10. El té.

Moderno.—De 4'30 a 12'30. Cine. Lírico.—A las 4'30 y 9'15. Cine. Olympia.—A las 4'30 y 9'15. Cine.

Gran Teatro.—De 4'45 a 12'30. Cine. El Cid.—De 4'30 a 12'30. Cine. Ideal.—A las 5 y 9. Cine. Guor.—De 4'30 a 12'30. Cine.



Año XIV  
3.000 cortes

### La delicadeza

Los soviets han demostrado elocuentemente ser un modelo de «delicadeza». Francia, o mejor dicho, el Gobierno de Francia, se ha decidido admitirles en su seno, dando la alternativa de personas a villos, y ellos, para demostrar de lo cumplido que el Gobierno francés les ha juzgado equivocadamente, han agradecido su atención enviándole de agregado a la embajada a la persona que menos gracia podía serle, o sea a un capitán francés renegado, que por traición a la patria había sido condenado a muerte durante la guerra anterior. No les parece a ustedes que es una delicadeza, y el deber de no mostrar al prójimo cuando la modestia puede evitarse.

Los hombres, que no conocen la ley que la del egoísmo ni freno al egoísmo que la suavice o que la simule, que apenas conocen otro término que el del verdugo, ni otra razón que su capricho y su despotismo, no son asequibles ni mucho menos a las exigencias de la delicadeza, en que las exigencias del egoísmo y de la propia conveniencia han de vivir siempre en un continuo forcejeo con el parecer y la conveniencia ajenos, y han de permanecer además, por regla general, en recato y disimulo constantes. Habilidades son esas demasías difíciles para los que sólo están

### Los legionarios a su Patrona

La Legión Católica Española celebró su primera fiesta, en honor de su Patrona la Inmaculada Concepción, el lunes último, día 3. Por la mañana, en número de cerca de un centenar, se unieron los legionarios a la Comunidad general celebrada en la iglesia de la Compañía, y a la salida de los fieles del templo fueron distribuidos algunos volantes de ejemplares del «Boletín mensual, órgano de la Legión Católica Española.

A continuación se reunieron en el local previamente designado, para celebrar el desayuno, y desde allí, en una sencilla manifestación pasaron al templo, donde celebran sus misas o sermones, en donde el señor presidente de la Legión saludó afectuosamente a las nutridas comisiones en representación de los legionarios de Torre, Manises, Aldabara y Mislata, habían llegado por la mañana.

Asistieron a continuación todos los tenidos a recibir la Bendición papal en nuestro templo catedralicio, y también al terminar el plido de acto fueron repartidos algunos ejemplares del «Boletín de la Legión».

Finalmente, interpretando un acuerdo tomado por unanimidad, se trasladaron los legionarios al Gobierno civil para ofrecer sus respetos a la primera autoridad de la provincia y hacer constar de una manera oficial la más enérgica protesta de la Legión Católica Española por la